
Ordine degli Ingegneri della Provincia di Napoli 

Verbale n. 6 della Commissione Aerospaziale 

Si riunisce alle ore 18,00 del giorno 23 ottobre 2024, a seguito di regolare convocazione, 

sulla piattaforma telematica ufficiale la Commissione Aerospaziale dell’Ordine degli 

Ingegneri della provincia di Napoli. 

   Sono presenti: Gaetano Abbate, Gianluca Amendola, Fabio Brandi, Gennaro Bronzone, 

Giuseppe Ceglia, Dario Fontanella, Rosario Cimmino, Carmelo Stolder, Angelo Vitiello, 

Giuseppe Del Core. 

   Coordina la riunione Del Core, svolge le mansioni di Segretario Amendola. 

 L’Ordine del giorno è il seguente: 

1) Programmazione attività formative 

2) Varie ed eventuali 

Del Core riferisce sulla visita svolta al CIRA lo scorso 26 settembre, che è risultata 

interessante e ha riscosso pieno consenso dai partecipanti, non giovanissimi. Propone ai 

presenti di proseguire le attività della Commissione con un evento formativo, da svolgere nel 

mese di gennaio 2025, dedicato alla propulsione aeronautica. Il Seminario potrebbe 

prevedere una introduzione storica (si chiede la partecipazione di Rosario Cimmino, ex 

dirigente della Alfa Romeo AVIO, oggi GE Avio); di Carlo Silvestro, Responsabile 

dell’Ingegneria di GE Avio . Gianluca Amendola riferisce sulla piena disponibilità di Silvestro 

e propria a contribuire all’evento. Del Core comunica di aver avuto contatto con Tecnam, 

azienda leader nella produzione di velivoli per aviazione generale, che si è dichiarata 

disponibile ad intervenire sulla propulsione in Aviazione Generale. 

   Prende la parola Ceglia, che riferisce di aver partecipato ad un Master alla Luiss sulla 

NEWSPACE Economy, che è risultato estremamente interessante ed ha visto in qualità di 

relatore il prof. Ezio Bussoletti. Le tematiche spaziali risultano sempre più attuali e proporre 

eventi a soggetto spaziale è senz’altro tra gli obiettivi della Commissione. Del Core 

contatterà Bussoletti, in passato suo collega, per verificare la disponibilità a partecipare ad 

un seminario sull’argomento.  

Interviene Cimmino, che suggerisce di cercare di incrementare le attività aerospaziali in 

seno all’ORDINE, per cercare di proporre formazione pertinente e crediti professionali. 

Ricorda che i crediti necessari sono 30 per anno e che gli ingegneri aeronautici/aerospaziali 

sono quasi sempre costretti a partecipare ad attività di altre aree o a eventi formativi di 

Ordini di altre province come Roma o Milano.  

   Fontanella ritiene che un recente progetto sviluppato da Leonardo, il NEMESI, centrato 

sulla digitalizzazione dei processi industriali aeronautici, potrebbe essere oggetto di attività 

seminariale e si impegna a contattare il responsabile ing. Cannoletta per valutarne la 

disponibilità. 

  Interviene Brandi, che propone il tema importante delle certificazioni aeronautiche, che 

vede impegnato il Distretto Aerospaziale Campano a supporto delle aziende del territorio e 

con cui si potrebbe ipotizzare una collaborazione. Del Core comunica che affronterà 

l’argomento col presidente Carrino. Brandi aggiunge che si potrebbero anche patrocinare 

attività e corsi organizzati da altre Commissioni e/o da altre Istituzioni, come viene spesso 

fatto dall’Ordine. Del Core comunica che affronterà l’argomento col presidente Carrino del 

DAC. 



Vitiello comunica che in occasione della recente visita al CIRA i presenti hanno avuto 

l’opportunità di ascoltare i risultati di un progetto sulla digitalizzazione dei processi 

manutentivi degli aeromobili, tema di grande interesse e da poter porgere come evento 

formativo; si riallaccia ad un evento svolto dall’Ordine sull’intelligenza artificiale presso il polo 

di San Giovanni. 

  Ceglia fa presente che il CIRA compie 40 anni e che molto probabilmente verrà svolto un 

evento cui l’Ordine potrebbe partecipare. 

  Si apre discussione libera con intervento di tutti i presenti, al termine della quale emergono 

alcune proposte: 

- Opportunità di creare di fatto una separazione tra Aeronautica e Spazio; 

- Creare una organizzazione in seno alla Commissione Aerospaziale, individuando 

referenti per ogni area 

Del Core ringrazia i presenti per la partecipazione alla riunione e per la dichiarata volontà di 

collaborare alle iniziative della Commissione. 

  Alle ore 18,50, esauriti i punti in discussione, la riunione viene sciolta. Del che è verbale. 

Napoli, 23 ottobre 2024 

Il Segretario (Gianluca Amendola)                                          Il Presidente (Giuseppe Del Core) 
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